
 

  從省立東港海事畢業至今，已經有十六年，今年有榮幸獲選母校傑出校友，

回想起當初毫不猶豫地選擇技職教育這一條路，就讀省立東港海事 電子通信科

就讀，如果時間能重來，我還是會選擇我的最愛省立東港海事，在此傳寫自身求

學與工作職場過程來勉勵學弟妹，希望這篇文章能提供學弟妹作為生涯規劃的借

鏡。  

一、家庭生活 

我的姓名叫做黃金鼎，出生於屏東縣東港鎮，來自一個五人的小家庭，家中

成員有父親、母親、姊姊、弟弟與我。父親從事漁業，母親則是從事美髮工作，

姐姐是國立交通大學 企管碩士班畢業，目前服務於研華股份有限公司，弟弟則

在華僑市場工作，而我是畢業於國立海洋大學 電機工程學系碩士班電波組，目

前服務於和碩聯合科技股份有限公司。 

二、求學經歷 

本人求學的過程尚稱順利，在學期間，個性活潑開朗，並對一些科技新知有

非常高的興趣。因父母親對我的個性及能力相當了解，所以在求學過程中，除提

供我一些必要的建議外，其餘均相當尊重我的決定。由於國中時，對電腦非常有

興趣，因此在選擇升學方向時，在父母親的支持下，毫不猶豫地選擇技職教育這

一條路，就讀省立東港海事 電子通信科。在高職三年的求學課程中，感謝導師

許惠琴老師在待人處事的指引，感謝黃明忠老師利用課外時間輔導我們班上數

學，也感謝蔡明徑老師在電子專業實習課的認真付出及嚴格標準的要求，這也奠

定我日後職場上有良好嚴謹做事態度與研發創新能力。高三下學期，我獲得了學

優保送甄試的機會，考上國立澎湖海專管理專科學校 電訊工程科，在專科二年

級的時候參加二技技優保送甄試，考上了私立永達技術學院 電子工程系。 

    在二專的求學課程中，班上同學入學方法有些不同，如海事學校學優保送、

海事學校學優甄試或是大專聯考入學，所以同學程度基礎不一。其中大專聯考入

學的同學程度最好，所以在二專第一次期中考試，班上前幾名都是大專聯考入學

同學。當時我的考出來的成績也大部份都沒有及格，自我檢討可能是平時每天都

沒有讀書的習慣，到了月考與大家一起熬夜臨時抱佛腳，所以等考完試後，身體

也因此變差且未得到好成績。從這一次考試後，我開始每天下課去澎湖縣文化中

心圖書館報到，復習當天所教的課程與預習明天課程，結果在考試分數上進步神

速，瞬間名列前茅，專二時更以班上前三名的總成績順利畢業。現在回想起來，

人生每個階段都需要勤奮努力，已經過去的事並不重要，保握當下努力，我想會

得到意想不到的美好結果。在此特別對省立東港海事學長姐曾經照顧我說聲感

謝，當時，省立東港海事每年都會有學生到國立澎湖海專管理專科學校求學，所



 

以新生報到後，就開始受到省立東港海事學長姐主動照顧，不管是日常生活上的

適應與課業上的叮嚀，我想這是省立東港海事的向心力傳統，這是別間學校無法

看到的現象。二專的求學課程中，特別感謝我們導師吳明典老師，在通訊原理、

通訊電子電路理論、光纖通訊理論..等課程上予以教導，且在日常生活及待人接

物上，也受老師關懷與指引。另外，也非常感謝專題指導蔡金全老師，在微波電

路的領域中給予教導及啓發，使我獲得相當多的心得及經驗，二專專題期間，全

心投入於「1.8GHz 平衡式高功率放大器之設計製作」，期間老師還將我送至國立

成功大學 電磁研究室 做實驗，讓我見識到，研究生追求知識的執著與認真積極

的態度，深深發覺學海無涯與自己的渺小，太多的未知等著自己主動去學習與探

索。這也影響我日後想攻讀碩士班的夢想。因此在二技的求學過程中，除了學校

課業壓力外，一方面也為考碩士班而準備，朝著自己目標而逐夢。最後在研究所

學優保送甄試以全國第三名的成績錄取國立海洋大學 電機工程學系碩士班電波

組。 

在研究所二年的生涯中，感謝程光蛟教授與孫卓勳教授的教誨與指導，使我

遇到問題不再退縮，並讓我有正確的讀書觀念與做事的方法。在研究的過程中會

有多的問題產生，然而要學習發現問題並且挑戰問題進而解決問題，就要培養出

蒐集資料的能力、思考問題的能力與解決問題的能力，自己研究主題而鍛鍊出這

些能力，這便是研究所最大的收獲。而由論文的製作及擔任研究助教，獲得相當

多的寶貴經驗，這些都是在課堂上所無法傳達的知識。我更體會到要設計一個好

的實務成品，必須具有深厚紮實的理論基礎作為背景，也因這些寶貴的經驗，培

養出個人獨立研究之能力。 

三、職場經歷 

在和碩聯合科技股份有限公司六年職場中，在研發產品往往會有一些問題，

也讓我學習到在最短的時間內發現問題與進而解決問題的能力，並且學習到如何

與同事之間溝通協調解，深深的體驗互助幫忙的重要性，一個好的研發產品需要

靠不同部門互助合作與討論幫忙才能完成。我在平時除了負责案子外，還保持學

生時代閱讀書本獲得新知的習慣與研究創新能力，因此能在美國、大陸與台灣申

請五篇專利，並且在三年內從工程師升遷技術課長位置。在職場上，因常需要與

國外客戶溝通，深覺自身的英文溝通能力不足，所以我決定在進入職場的第四年

選擇離職出國深造學習英文，研究不同國家英文語言學校教學方式，最後選擇菲

律賓宿霧語言學校。其中原因是一位朋友建議下，他本身有去澳洲讀英文語言學

校的經驗，上課方式是一個老師教導多個學生，上課時每個人要講英文可想而知

時間不多，所以英文進步速度緩慢；後來，他發現韓國同學英文程度都不錯，在



 

仔細詢問原因後，他才知道韓國人出國學習英文的第一站都選擇菲律賓，原因是

當地的上課方式都是一對一英文教學與學費低廉的關係，有良好英文基礎再換第

二個國家，最後我也選擇菲律賓一對一英文教學方式作為我出國的第一站。在菲

律賓宿霧英文語言學校學習環境，全校台灣人是佔少數，大部份是韓國人與日本

人，所以要講中文的時間不多，因此英文溝通能力可進步神速。學成歸國後，在

原公司主管的熱情邀請下，我復職了。不管是研究或人生的道路上都會遇許多荊

棘，問題雖千奇百怪，但解決問題的態度卻是大同小異，就是要有勇氣面對、要

有耐力堅持到底、要有決心勇往直前。未來在工作上及人生的旅途中遇各種問題

與挑戰時，我將會秉持著勇氣、耐力、與決心去面對與解決，相信大部分的問題

都能迎刃而解，就算無法解決也能問心無愧。 

 

校友：黃金鼎 

本校電子通信科(87 年畢業) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


